

第 1366号 (令和3年度 第1号) 洋野町立種市小学校 令和3年4月9日 児童数 239名

「知徳の方向 あやまらず 進め」

朝、PTAや地域の方に交通安全指導をしてくださっています。ありがとうございます。12(月)には、交通安全教室を行って安全の勉強をします。

# 自分達で考え、 行動することができるように

4月6日(火)、元気なあいさつをしながら子ども達が登校してきました。修了式で約束した通り、大きなケガや事故や病気もなく集まりました。校門のところでは、いつも通る子の声はなく、「ああ、卒業したんだなあ。」と卒業した6年生達の顔を少々寂しく思い浮かべました。

昨年度は、コロナウイルスの影響で紹介式は放送で、始業式は多人数が集まらないように2回に分けて行いました。今年度は、短時間でしたが一斉に集まって行いました。

#### 始業式で話したこと

令和3年度がスタートします。全員が学年を1つ進みました。2年生は3年生になって2階に移りました。3年生は4年生になって低学年側の校舎では一番年上の学年です。4年生は5年生になって高学年側の教室に移りました。5年生は6年生になって、もう、みなさんの上には上級生はいません。みなさんが最上級生です。全校のみなさん進級おめでとうございます。明日には、43人の1年生も入学し、種市小学校は全部で239人になります。

新学期が始まる今、みなさんは、「がんばるぞ」という気持ちでいっぱいだと思います。どんなことを がんばろうと思っているでしょうか。

校長先生からも、みなさんにがんばって欲しいことがありますので、お話しします。

それは、「自分達で考え、行動することができるようになろう」ということです。

昨年度も、「自分達でできることを増やそう」と言ってがんばってきました。「できる」のほかに、「考える」も加わりました。3学期から取り組み始めていましたが、本格的に取り組んでほしいのです。

「考える」とは、勉強時間に答えを考えること、遊んでいてやってよいことかどうか考えること、自分達の行動で直した方がよいことや他の人の行動を見て真似した方がよいことを考える、さらには、友達の言葉を聞いて今どんな気持ちなのか考える、・・・。考える場面はたくさんありそうです。そして、そうやって自分達で考えたら、今度は行動できるようになっていってほしいのです。2年生としてできる行動もあれば、6年生としてきるようになりたい行動もあるでしょう。

「自分達で考え、行動する」ことができるように、そのがんばる場面を見つけていきましょう。 さあ、新学期が始まります。

どの人も、同じスタートラインに立っています」。どんなことをがんばるか、担任の先生や友だちと一緒に考えてみましょう。

コロナウイルスのせいで、まだまだ我慢しなければならないこともありますが、それでも、新学期が始まります。

みんなで、よい一年にしましょう。

、休み明けですが、子ども達はしっかりとした目で、 話を聞いていました。

### お願い

校報では、子ども達の様子を伝えるために写真を活用してきました。**写真掲載についてご都合がある場合は**お知らせください。ご都合・ご意見がある場合は担任を通じて4月16日(金)までにお知らせください。ない場合は、その後の発行分から写真の掲載をはじめますのでよろしくお願いいたします。 ※ 校報は、地域への回覧も行いますし、ホームページへの掲載も行っています。そのことも併せてご承知おきくださるようお願いいたします。

## 新入生が春を運んできてくれました ~入学式~

#### <毎年の約束>

### 『"ありがとう"が言える人」になります!

### 『**正直な人**』になります!

43人の新入生が入学し、種市小学校に春が運んで来てくれました。入学式では、昨年度に続いて同じ「2つの約束」をしました。

今日は、友達をたくさんつくってしっかり勉強するために、校長先生と2つの約束をしましょう。

1つ目です。1つ目は、「"ありがとう"が言える人になります。」という約束です。「ありがとう」が言えると、言った人にも言われた人にも、どんどん「やさしい心」が広がります。

2つ目は、「正直な人になります。」という約束です。「正直」というのは、「うそをつかない」という

ことです。「人のせいにしない」ということです。 間違えたら「ごめんなさい」と言うことです。

うそやごまかしをすると、元気にあいさつできなくなります。友達と遊んでも楽しくなくなります。「ごめんなさい」を言えるには、「勇気と強い心」がいるのです。

みなさんの「やさしい心」や「強い心」を、もっともっと大きくして行きましょう。心が大きくならないと、かしこくもならないのです。





新入生を呼名する担任 1組 工藤稔夫先生 2組 一井彩来先生

「ありがとうが言える人」「正直な人」この2つがみなさんとの約束です。

入学式は、コロナウイルスのため、おうちの方は2名までというようなお願いをして不自由をおかけする中で行いました。また、たくさんの地域の方にご覧いただきたかったのですが、卒業式と同様に、教育委員会城下教育長様と田毛PTA会長様に代表してご臨席をいただきました。

1年生は、元気に登校しています。入学式はご覧いただけませんでしたが、何とぞ地域で見守ってくださいますようお願いいたします。 昨年度は、在校生はどの学年も参加していませんが

昨年度は、在校生はどの学年も参加していませんが、 今回は、6年生だけですが参加することができました。

## 8:10には朝活動を始められるように

8:10はそのままですが、昨年度までは登校後5分の余裕時間をおいてから朝活動が行われていたところを、今年度からその5分を詰めて時間割を組んでいます。社会の多くがそうであるように、「その時刻から活動を始められるように見通しをもって行動すること」を子ども達に覚えてほしいことと、あとの時間に余裕をもたせるためということで、子ども達にも協力をお願いすることにしました。なかなか切り替えられなくて校庭から戻ってくるのが遅れる子もいた昨年度の4月でしたが、今年度、どの教室でも8:10に子ども達がそろって活動がスタートしています。

朝は、おうちの方も忙しい思いでおられるかもしれませんが、どうぞご協力をお願いいたします。

よいスタートを切った新学期ですが、子ども達は、やる気をもってがんばっている半面、クラスメイトや担任の先生がかわったりで緊張もしていることでしょう。「緊張」と「疲れ」のなかで過ごした1週間だったと思われますので、土日はゆっくりした休養とおうちの方の励ましをいただいて月曜日にはまた元気に登校できるようによろしくお願いします。